
迎
 春

　
新
年
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　
新
春
を
迎
え
、
市
民
の
皆
様
の
ご
多
幸
と
ご
健
康
を
心
よ
り
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。

　
当
市
に
お
い
て
は
、
引
き
続
き
厳
し
い
財
政
状
況
で
す
が
、
市
民
の
安
心
安
全
の
視
点
に
立
ち
、
無
駄
の
な
い
財
政
運
営
に
努
め
て
参
り
ま
す
。
４
月
に
は
裾
野
市
議

会
基
本
条
例
が
施
行
さ
れ
ま
す
の
で
、
当
市
議
会
も
本
年
が
議
会
改
革
元
年
と
捉
え
、
市
民
へ
の
透
明
性
を
高
め
な
が
ら
協
働
の
ま
ち
づ
く
り
に
向
け
最
大
限
努
力
い
た

し
ま
す
。
市
民
の
皆
様
に
も
ご
協
力
を
お
願
い
い
た
し
ま
す
。
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議員名

議案

土
屋
秀
明

小
田
圭
介

佐
野
利
安

二
ノ
宮
善
明

杉
本
平
治

賀
茂
博
美

三
富
美
代
子

勝
又
　
明

岩
田
広
行

増
田
喜
代
子

瀧
本
敏
幸

二
見
榮
一

岡
本
和
枝

土
屋
篤
男

内
藤
法
子

杉
本
和
男

渡
部
昭
三

大
庭
敏
克

小
沢
良
一

小

林

俊

芹
澤
邦
敏

結果

第56号議案
賛成 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － 可決

(賛成多数)反対 ○ ○ ○ －

第56号議案
公の施設の指定管理者
の指定について

　裾野市民文化センターの�
� 指定管理者の指定　

質
地方教育行政の組織及び運
営に関する法律第２9条の

『教育委員会の意見聴取』はどの
ようにされたのか。

答 教育委員会７月定例会にて
公募についての説明を行い、

法人の規模に対する質疑があった。
教育委員会１１月定例会では市議会
１２月定例会の議案の説明を行い、
指定管理者による自主事業につい
て充実を望む意見があった。

質
裾野市による単独の指定か
ら公募となり、民間業者と

なれば㈶裾野市振興公社の職員の
雇用問題が生じるのでは。

答 公募の際の選定基準には採
用計画等を盛り込んだ。民

間の事業計画書の中には双方の合
意が図れれば採用したいとの提案
もある。

質
裾野市は㈶裾野市振興公社
を今後どのようにしていく

つもりなのか。

答 ㈶裾野市振興公社は一般財
団法人に移行する予定であ

り、運営方針、市との関わりも変
わってくる。

質
裾野市民文化センターの利
用料、減免規定の取扱いに

変更はないか。

答 裾野市民文化センター条例、
施行規則の改正のない限り

変更はない。

質
減免の判断、決定は誰がす
るのか。

答 裾野市民文化センター条例
施行規則に基づき、指定管

理者が決定。

討論・採決

議案の賛否

 第56号議案　公の施設の指定管理者の指定について（裾野市民文化センター）

※議長（芹澤邦敏）は採決には加わりません。
※賛否の分かれた案件のみ記載しています。その他の案件は、全員賛成で可決されました。

裾野市民文化センター

市民の文化振興の拠点
『裾野市民文化センター』の今後５年間の指定管理者決定！

市民の文化振興の拠点
『裾野市民文化センター』の今後５年間の指定管理者決定！

　堅実に努力して市民サービスに徹底している㈶裾野市振興公社の指定管理者と
しての業務を評価しないで、安価にできる可能性を追求する面からのみ公募に踏
み出したこと。
　また、裾野市振興公社の今後の存在を含めて、十分な検討をしないで、競争原
理の中に入れ込み、職員の雇用問題を無責任に生じさせている。

　今回の公募では自主事業内容、利用者増のための施設利用施策を重点項目に揚げ、
外部委員を含めた選定委員会で審査の上、候補者を決定している。
　候補者とされた㈱ケイミックスは、自主事業の企画方法、展開方法や施設内部の
利用者向けのサービスについての提案が評価され、全市民のための施設である文化
センターの価値を高めることにつながると考える。
　また、厳しい裾野市の財政状況の中、今より安価な指定管理料の提案もされてい
ることから、コストに対する市民の価値の向上も図られるものである。

反 対

賛 成
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施設名称 指定管理者
市民文化センター ㈶裾野市振興公社ヘルシーパーク裾野　
裾野市運動公園総合体育施設

NPO法人　裾野市スポーツ協会市民体育館
裾野市グランド
裾野市立水泳場　 シンコースポーツ㈱
裾野市老人デイサービスセンター
（いきいきホーム、いずみ荘、すやまホーム） 社会福祉法人裾野市社会福祉協議会

シルバーワークプラザ ㈳裾野市シルバー人材センター
平成２5年１月１5日現在

第66号議案
平成24年度裾野市一般
会計補正予算（第４回）
　ヘルシーパーク裾野�
� 管理運営費（11００万円）　

質
改修工事に伴う３ヶ月間の
休館の㈶裾野市振興公社へ

の指定管理料、入館料の補償はど
うなるのか。

答 休館の間の指定管理料は、
再開のための人件費、最低

限の維持管理費と指定管理料を相
殺し対応する。今後、指定管理者
である㈶裾野市振興公社と調整し、
３月定例会で補正対応する予定で
ある。

質
休館に伴う補償等のおおよ
その金額は出ているのか。

答 具体的な金額は、指定管理
者からまだ上がってきてい

ない。

第71号議案
平成24年度裾野市一般
会計補正予算（第５回）

固定資産税、都市計画税の
課税誤りにより還付、課税
が生じるもの（９1９5万円）

質
課税誤りについて市議会へ
の報告が遅いのでは。

答 報告するには、件数、金額
と補正予算を示す必要があ

り、今回の報告となった。

質
償還利子は加算金法定分で
１95万８千円、要綱分で２4１9

万円であるが、法定分の利率はい
くつか。

答 ５年前までは地方税法に基
づき還付する。その利率は

平成２０年は4．７％、２１年が4．5％、
２２年以降は4．３％である。

質
再発防止策として、航空写
真、地番図等のデジタル

データ（ＧＩＳ）の活用、および、
土地課税データ上の住宅個数と家
屋課税データ上の物件個数の照合
を定期的（３年に１度）に行うと
のことである。しかし、これまで
筆数が多くて難しいということ
だったが、実施するということか。

答 今後は定期的な調査を実施
していく。

質
平成２３年度、２4年度に土地
家屋データの照合を実施し

ているはずだが、分からなかった
のか。

答 今回の住宅用地の特例とは
違うものであり、分からな

かった。

※お問い合わせは
市民税課（☎995-1809）

まで

指定管理者制度って？

　平成１5年まで 地方公共団体 やその外郭団体に限定していた
　公の施設の管理・運営 を、株式会社をはじめとした営利企業・
財団法人・NPO法人・市民グループなど法人その他の団体に包括的に
代行 させることができる委託制度です。

裾野市内で指定管理者を導入している施設は？

下記の施設で指定管理を導入しています。

議案に対する主な質疑 �固定資産税／都市計画税の課税誤り

○ヘルシーパーク裾野は、㈶裾野市振興公社が指定管理者として指定されました（第5７号議案）。
○市民文化センターは、㈱ケイミックスが指定されました（第5６号議案）。
　（両議案とも、指定期間は平成２5年４月１日から平成３０年３月３１日まで）
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質
野良猫の繁殖が社会的問題
となっている中で、当市の

野良猫対策を伺う。

答 看板を設置し、餌やりの防
止について呼びかけていく。

また、餌をあげる方には自宅で飼
うようお願いをしていく。

質
飼い犬・飼い猫への去勢・不
妊手術への補助金制度を野

良猫にまで拡大できないか伺う。

答 今後、補助対象に野良猫も
含める方向で検討していく。

質
野良猫対策としてのTNR
活動（※１）について当局の

見解を伺う。

答 TNR活動は、猫の苦情を減
らすための方策として有効

であると考える。猫の苦情の多い
地域をモデル地区に指定して、犬
猫飼育地域環境推進費交付金を活
用しながら、人と猫が快適に暮ら
せる環境作りを目指していきたい。

質
駅西アンケート結果の位置
付けと今後の方策は。

答 事業評価監視委員会からの
答申内容の方針を基本とし、

アンケート結果を参考に今年度末
までに行政で案を作り、説明会を
開催し、権利者の皆様の合意を得
たいと考えている。

質
駅西アンケートで意思表明
しない権利者の意見をどの

ように扱うのか、伺う。

答 回答戴けなかった方には、
行政案の説明会後に全権利

者を個別に伺う予定があり、その
際に意見を伺いたいと考えている。

市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
16
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

三連動地震を想定し警察・自衛隊・市民
� 合同の防災訓練を提案する

準備に時間を要するため、県と調整し
� 平成28年度実施に向け計画する

質

答
二
に

ノ
の

宮
み や

善
よ し

明
あ き

駐車場に集まる野良猫

質
市の公共施設の総数と、３０
年以上経過建物実態を問う。

答 総数は３６２棟。２０年未満１１７
棟、３０年未満１１8棟、4０年未

満9１棟、4０年以上２5棟、不明１１件
（公衆用トイレ等）。

質
３０年超経過建物の維持補修
の計画は。

答 現時点では維持補修計画は
ない。平成２5年度以降の予

算反映に計画策定と整合性を図り
つつ進めていく必要が有ると考える。

質
財源が厳しい中、公共施設
再配備計画白書が必要では。

答 先進地事例を見ると、まず
白書を作り、それを踏まえ

計画を策定している自治体が多い。
それらを参考に検討していく。

質
障害児童支援のため、県のラ
イフサポート制度を利用で

きるように要綱の早期制定を望む。

答 年度内の設置を目標に、で
きる限り早い時期に利用可

能となるよう作業をすすめている。

質
災害時早期復旧に欠かせな
い地籍調査の進捗率は４％。

積極的な展開が必要と考える。

答 地籍調査の目的、重要性に
ついては認識している。国

県の補助採択について課題もある
が、地籍調査の進捗が向上するよ
う対応していきたい。

質
鳥獣被害の実態はどうか。
被害防止の核となる猟友会

への支援はどう考えているか。

答 被害面積合計３２１ａ、被害
額１３６万４千円相当。猟友

会へ有害鳥獣捕獲費補助金等を引
き続き拠出し支援していく。

老朽化する公共施設の維持補修等
� 全体状況把握と総合的管理計画は

公共施設の老朽化対策は緊急課題。
� 全体把握と総合管理計画に取組む

質

答
内
な い

藤
と う

法
の り

子
こ

設置された防護柵

※１　TNR運動…捕獲し、不妊手術をして、もとの場所に戻す運動のこと。
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質
財政調整基金７０億円がいく
らまで減少したら、事業の

大幅見直しをせざるを得ないのか。

答 不測の事態も想定し、一般
会計予算の１割１8億円程度

は必要。税収が伸びない限り２６～
２8年度で段階的に歳出を縮減する。

質
外部委員による事業評価報告
では、１4事業のうち高齢者医

療費助成事業のみが廃止とされた。
来年度から助成は廃止とするのか。

答 助成事業全体経費の６割程
度に抑えた助成をしたい。

医療費援助中心から、予防活動を
支援する事業展開に変更していく。

質
１０年先を見据えた、中堅・
若手職員等のプロジェクト

チームを編成して人材発掘と組織
力強化を目指す考えは。

答 柔軟で斬新な発想を活用す
ることにより、職員の意識

改革を図るために検討中。

質
須山中学校の被爆地広島の
修学旅行の目的と生徒たち

の感想はどうか。

答 広島を直接見聞することに
より、平和についての理解

を深めるため選んだ。また、東日
本大震災による放射能の問題を他
人事として捉えないためにも取り
入れた。生徒たちは、戦争や原爆

の恐ろしさや平和な世の中をつく
ることの大切さを実感として学ん
だ。この事実を多くの人に伝えて
いかなければならないという感想
を持つことができた。

一
般
質
問
の
質
問
時
間
は
30
分
で
す
。

質
まちづくり懇談会で５地区共
通の要望「通学路の安全対

策」にどう取り組んで行くのか伺う。

答 約１ヶ月の合同点検を実施
し、対策メニューを作成し

た。現在はその対策メニューを実
施に移している。

質
小学校低学年支援員４人と
特別支援員１０人の配置事業

が終了する。来年度も事業化を要望。

答 学校現場からの強い要望が
有る事から、市長が知事へ

直接要望している。

質
幼稚園・保育園の保育料、
授業料をアップすべきと事

業評価されたが、どう対処するつ

もりか伺う。

答 平成２5年度の園児募集は、
現行の保育料で実施済であ

り、２６年度以降の保育料について
は近隣他市町の状況を調査研究し
検討していきたい。

質
各会派から駅西事業に・事
業目的・事業費増・区域の

縮小、等の質問があったが、この
議会の考えをどう思うか伺う。

答 この事業を当市の重要課題
であると認識され、議会全

体としてのご理解とご協力をいた
だいている、と考えている。

質
「駅西商業集積地区調査業
務報告書」では地権者２１人

が賛成。この再開発事業の経緯を
伺う。

答 ㈱ガーデンシティすそのに
市街地再開発協議会を設置

し、地権者と話し合い再開発事業
実施に向けて準備をしたが、組合
設立までは至らなかった。

市民協働のまちづくりに向けて、
� ５地区の活性化と自立した運営を伺う

来年度は、事務の統合や
一括交付による申請の負担軽減を行う

質

答
岩
い わ

田
た

広
ひ ろ

行
ゆ き

広島へ中学校代表生徒を派遣して、
� 戦争の悲惨さを体感研修しては

須山中の修学旅行体験の感想文や
� 意見発表を他中学でも活用したい

質

答
土
つ ち

屋
や

秀
ひ で

明
あ き

新規出店が進む駅西区画整理地区

須山中で実施された広島への修学旅行
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
16
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質
市民サービスの向上、職員の
行政サービス意識の高揚を

図る対策として、フロアマネージャー
の本格導入についての見解は。

答 ４ヶ月間試行実施後のアン
ケート結果を踏まえて検討

を行った。職員の意識改善にもつ
ながる効果が見込めるため、繁忙
期である年度末の３月に１ヶ月程
度行うよう準備を進めている。

質
心の健康状態をチェックでき
る「こころの体温計」をホー

ムページに開設してはいかがか。

答 現在はパソコン等で気軽に
ストレス診断ができ、また、

経費も必要となる。また、本人の

特定ができず行政からのアプロー
チができないため、導入は考えて
いない。

質
障害や虐待、不登校などで
支援が必要な場合、子供か

ら若者まで継続して総合的にサ
ポートするシステムを構築する
ことについての見解は。

答 現在市内には総合的にサ
ポートするシステムはな

いが様々な機関が連携して対応
している。今後も県とも連携し
て必要な対応を行っていく。

質
小・中学校や幼稚園・保
育園などの教育現場に周

知できるよう「脳脊髄液減少症」

の啓発冊子を配布してはいかがか。

答 健康推進課は様々な疾病の
方との関わりが有り、特定

の疾病のみに限定して啓発を行う
事は難しいと考える。

質
今後、事務事業については
市民への公開と透明性を高

め、「市民のためにある事業であ
る」が、具体的な対応策はどう考
えているか。

答 厳しい財政状況とともに、
事業内容の周知を図りたい。

広報紙やホームページを活用して、
市民への広報に努めていく。

質
住民の代表として、他市で
は市議会が同程度の評価を

実施しているが、当市の今後の対
応と取り組みについて伺う。

答 次年度以降の実施方法等を、
行政改革推進委員会にも諮

り検討していく。市議会での実施は

行政側の取り組みとは別と考える。

質
事業評価は専門家や一般市
民に委ねるべきものではな

く、行政（首長）が自己責任にお
いて判断すべきと思うがいかがか。

答 市民の視点から評価を実施
し、結果を尊重しつつ、

最終的には、市長が改廃も含め
た事業見直しの判断をしている。

質
負担金、補助金及び交付
金について過去３年続け

て５％カットを実施したが、今
後は人件費のカットに向けるべ
きだがどうか。

答 既に人件費の削減に取り
組んでいる。昇給延伸や

地域手当のカットを行っている。
その結果、効果額で表すと、昇給
延伸６ヶ月は年間１，２００万円、地
域手当では毎年１億２，０００万円の
削減となっている。

フロアマネージャーの本格導入は

「事業評価」実施方法と事業評価報告書に
� 問題点はなかったか

年度末の３月実施に向け、
� 検討、準備を進めている

選出団体と関連性の高い
� 事業はあったが、公平に評価できた

質

質

答

答

三
み

富
と み

美
み

代
よ

子
こ

大
お お

庭
ば

敏
と し

克
か つ

フロアマネージャー「あんないくん」

事業評価報告書
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12
月
14
日　

交
通
安
全
早
朝
街
頭
キ
ャ
ン
ペ
ー
ン
に
参
加
し
ま
し
た
。

質
平成２０年度から導入された
ふるさと納税の現状を踏ま

え、この制度で多くの効果を出し
ている三島市等を参考にして取り
組む考えは。

答 すそのブランドや特産品を
活用して、寄付者に送る制

度にすることで新たな財源確保に
つながる。当市の全国へのＰＲや
生産業者の活力増進も期待される。
２5年度中の実施に向け、関係団体
等と調整し、検討したい。

質
震災時に防災拠点となる公
共施設の「屋根貸し事業」

を導入して、エネルギーの確保は
考えられないか。

答 防災において、電力が遮断
された時の太陽光発電によ

る電力供給と賃貸収入を加味して、
大変有効性のある事業と考える。
施設管理者の教育部と協議し事業
の可能性を探りたい。

質
持続的な財政運営を
するうえで人材育成

は大切な事と考えるが、こ
れまでの職員研修をどのよ
うに活かしていくのか。ま
た、民間企業への派遣につ
いての考えは。

答 まちづくり出前講座
のメニューに入れる

など、成果発表の機会を設

けて、情報の共有等に努める。研
修成果が発揮できる部署へ配属し
たい。また、財団法人への派遣は
あるが、民間企業へは現在のとこ
ろ派遣していない。

質
裾野駅東口付近（市道１１44
号線）の用地買収と裾野駅

バリアフリー化との関連はあるのか。

答 協議の内容にもよるが、市
が用地を取得することによ

り、ＪＲ東海の設計の自由度が増
すものと考える。

質
第５次行政改革推進実施計
画は平成２７年度までの計画

である。各実施項目に目標値を掲
げているが、目標達成のためには、
何が必要不可欠か。

答 何よりも行政改革に取り組
む関係各課の職員の意識改

革が重要である。進捗状況の報告
で、取り組みの意識づけや認識の

共有を進める。

質
厳しい財政状況のなか、行
政改革に今後どのように取

り組むのか。

答 職員の目に見える形で、日
常の気づきを改善する

ことの積み重ねが、意識改革
につながる。実績ほう賞の提
出呼びかけで、件数が増えて
いる。事務改善提案をさらに
求めていく。

質
職員派遣の目的は、職
員の資質向上や人的

ネットワークの構築にある。
派遣先は公民を問わず、先進
地への派遣と逆に受入れも考

えられるが、検討してはどうか。

答 市内には世界有数の優良企
業があり、経営等を直接感

じることは大変重要と考える。受
入れも含めて柔軟に検討したい。

収入増にもつながる
� ふるさと納税（寄付金）の積極的な活用を

住民の交通安全確保のため
� 裾野駅東口狭あい道路の整備計画を問う

平成25年度を目途に関係機関とも
� 調整して取り組みたい

地権者の方々の用地買収物件補償契約を
� 平成25年度中に完了の予定

質

質

答

答

増
ま す

田
だ

喜
き

代
よ

子
こ

渡
わ た

部
な べ

昭
しょう

三
ぞ う

ふるさと納税のホームページ

裾野東地区道路整備計画
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
16
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質
高齢者福祉施策や事業の中
心的な担い手である老人ク

ラブの現状の課題であるクラブ数
及び会員数の減少について、市長
はどう感じているか。また年々高
齢者が増加する社会構造の中で、
将来に向けた高齢者福祉施策とし
て、どんな取り組みが必要と思うか。

答 自分が住む地域の中で多く
の人たちと生きがいを持っ

て生活する、誰もが将来にわたっ
て健やかに暮らせる健康と福祉の
裾野の実現には、障害となりかね
ない状況であることを認識。高齢
者一人一人の個性と多様な価値観
を尊重し、安心と自立を目指した

取組が求められていると考える。

質
市が災害時相互応援協定を
結んでいる福島県相馬市に

対する復興支援について、裾野市
はどのように考えているか。また、
相馬市のホームページに記載され
ている「復興に向けた支援のお
願い」の内容を、広報すそのに
掲載して市民に紹介してはどう
か。

答 相馬市については、応急
仮設住宅や被災者に対す

る支援制度などの環境はおおむ
ね整い、機能している。当市と
しては次の段階は物的支援から
人的支援に移るべきと考える。

新年度の４月より相馬市へ職員１
名を派遣する。
　市民に対して情報が十分でない
ところがあるので、今後広報紙ある
いはホームページ等を活用して広
く市民に紹介したいと考えている。

高齢者が増加する社会構造のなかで
� 高齢者福祉の取り組みの方向性は

医療中心の対処計画から、予防に
� 重点をおいた計画への転換を推進

質

答
瀧
た き

本
も と

敏
と し

幸
ゆ き

質
富士山ビューポイントにカ
メラスタンドの設置を。

答 オブジェ的なものの設置や
要望者、来訪者等を踏まえ

て、今後研究する。

質
あらたなビューポイントの
追加を。

答 いい場所があれば、紹介し
ていただき発掘していきた

いと考えている。

質
須山浅間神社への案内看板
の整備計画はどのように

なっているか。

答 須山浅間神社への誘導看板
の設置については、県の補

助を念頭に計画しているが、設置

場所は地元と協議中である。この
他、必要に応じ設置を考えていく。

質
パノラマロード沿いは法規
制がかかっていることは承

知しているが、沿道サービスとし
て観光物産拠点、観光案内の設置
はできないか。

答 都市計画法第３4条の規定に
より、ドライブインはそ

の接する道路に大きな制約があ
る中、年間を通じて１日１２時間
以上営業する施設であることな
ど、非常にハードルが高い。今
後法令等を研究していく。

質
観光物産拠点の形成は観
光基本計画に位置づけさ

れている。今後の計画を伺う。

答 本市の財政悪化など、新事
業に取りかかれない状況で

ある。現時点では、農産物の特産
化、観光物産の開発研究や、イベ
ントによる仮設店での販売を拡大
し、実効性を高めていきたいと考
えている。

広域での観光地づくりとして
� 「観光圏」の認定を目指してはどうか

民間に対する補助制度であり、
� 表富士（２市１町）からの要望はない

質

答
賀
か

茂
も

博
ひ ろ

美
み

元気にグランドゴルフ（深良グランド）

パノラマロードからの富士山
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11
月
11
日　

全
国
育
樹
祭
（
エ
コ
パ
ア
リ
ー
ナ
）
へ
参
加
し
ま
し
た
。

質
５万人都市としては、ボラ
ンティア派遣件数が大変少

なく、また成果についても余り評
価されるものではないと感じる。
今後ボランティアセンターの運営
方法や委託方法、また位置づけ等
について見直しを行ったほうがよ
いと思うが、いかがか。

答 現在、ボランティアセン
ターは福祉保健会館内にあ

り、市民にボランティアセンター
そのものが十分に認識されていな
い。委託方法等について、近隣市
町の委託の状況等の調査を行い、
公募も含めて見直しをしていきた
いと考えている。

質
財政が厳しいことは重々承
知している。しかし、市民

の安全・安心の確保、市民の生命、
身体及び財産を災害から守ること
を任務としている消防行政を現在
最優先に取り組むべき課題で
あるが、その点をどのように
考えているか伺う。

答 災害の規模によるが、
火災、災害において、

当直勤務で間に合わないと判
断をした場合は、非番あるい
は週休者を参集して体制を整
えていく。また、消防職員一
人一人が市民の生命、身体、
財産を守るという使命に基づ

き、現場においては最善を尽くし
て的確な判断、行動ができるよう
知識の習得、あるいは技術の習得
は常日頃から準備している。また、
危機感を持って対応している。

消防職員退職者を見込んで、
� １年間前倒しの募集をする考えがあるか

行政全体の定数管理の中で
� 決定していくことと考える

質

答
佐
さ

野
の

利
と し

安
や す

質
国内最大手自動車研究所の
造成が愛知県でされている。

今後裾野市の東富士研究所から従
業員が移動減少することになれば、
市の財政に多大な影響がでる事に
なる。また、箱根西麓の精密機器
大手研究所の従業員が4００人移動
した事態も生じている。大手研究
所が裾野市から離れていく事のな
い様な対策を考えているか伺う。

答 本市にとって非常に重要な
問題と捉えているので、Ｔ

社の動向を注意していく。今後も
東富士研究所への訪問を行い、情
報収集に努め、企業からの要望に
極力応えるよう努めていく。また

Ｃ社については、市長による本社
訪問を行い、企業側との情報交換
を行い、信頼関係の構築に努める。
富士裾野研究所は重要な研究所に
位置づけられていると聞いており、
今後も継続されると考えている。

質
市内大手企業と市が共存
していくと共に、市内中

小企業の育成と起業が市の重要
な業務である。各地域で１起業
の様に「１地域１起業」を市が
企画して進めてはどうか。

答 市内各地区の地域資源を
活用して、農産物だけで

なく、地域に産業を起こして、
小さいながら働く場を確保し、

同時に就労の場を作り、地域で経
済を回す発想を参考にして、来年
の予算に反映できるものはする。
中学生の世代が１０年後社会人に
なった時に、裾野に働く場がある
ようにしていきたいと考えている。

大手企業の研究所が裾野離れを
� おこさないための対策は

大手企業が裾野離れをしないために、
� 市と企業の信頼関係が必要

質

答
小
お

澤
ざ わ

良
りょう

一
い ち

裾野市ボランティアセンターがある
福祉保健会館

市内大手企業研究所
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市
政
を
問
う
「
一
般
質
問
」（
16
名
が
登
壇
し
ま
し
た
。）

質
消防団の報酬・出動手当は、
本人に直接支給されるよう

にと消防庁長官名の通知がある。
直接支給は検討されたか。

答 消防団より現状の報酬等の
支給手続きに関して変更、

見直し等の意見、要望等が出され
ていないので検討していない。現
状はまとめて各分団へ振り込みし
ているが、各分団を経由して個人
に支給されているものと解釈して
いる。

質
駅西土地区画整理事業で、
事業期間等の短縮と言って

いるが、１７．６ｈａの区域のままでの見
直しは、住民の生活や市の財政を考

えたら非現実的な対応ではないか。

答 事業評価監視委員会の答申
にある見直し案をもとに事

業の見直しを実施していきたいと
考えている。計画の減額は、プロ
ムナード線、小柄沢緑地、公園の
面積の縮小などや、現道を活用し
た街区道路の整備による建物の移
転数の縮減などにより図っていき
たい。

質
「幼児施設整備基本構想」
の策定に向け、市は「幼保

一元化・民営化」について「丁寧
な説明、充分な準備」「保護者の
不安解消、理解を得ながら進める」
としている。保護者や職員への説

明や意見をどう聞いてきたか。

答 基本構想の策定については
１１月までに庁内検討会を３

回開催し、協議をしている。検討
会には公立の幼稚園園長、保育園
園長も参加しており、現状や課題、
職員の意見等も反映している。

消防団員の報酬及び出動手当の
� 単価引き上げは検討されたか

平成25年度の予算に反映させるべく
� 検討をしている

質

答
岡
お か

本
も と

和
か ず

枝
え

質
中山間地域整備事業の進捗
状況について伺う。

答 現在、事業採択及び土地改
良区の設立に向け、受益者

及び関係機関と調整しながら手続
きを進めている。具体的には、国
の事業計画ヒアリングが終了し、
計画承認を待っている段階。計画
承認後、事業計画施行申請、土地
改良区設立申請、国有地地区編入
承認申請と手続きを進め、順調に
進めば、来年度早々に事業採択が
決定となる予定。当初予定より若
干遅れている。

質
㈱ガーデンシティすそのに
対する補償金算出根拠につ

いて伺う。

答 裾野駅西土地区画整理事業
による建物移転等に伴い、

土地区画整理法第７8条、移転に伴
う損失補償に基づいたものであり、
金額は、裾野駅西土地区画整理事
業損失補償基準及び細則、用地対
策連絡協議会による基準に基づき
算出している。

質
大規模災害が想定される
中で、緊急時に対する財

政調整基金のあり方について伺
う。

答 不測の事態として想定さ
れる大地震、大規模水害

等の緊急対応としては、当市の

地理的状況等を考査すると、一般
会計予算総額の１割程度の１8億円
程度は確保しておきたい。また、
義務的経費の元利償還金について
も１8億円程度が見込まれており、
これらを踏まえても財政調整基金
残高は常に１8億円程度の確保が必
要。

財政調整基金はどれ位必要か

常に18億円程度の確保は必要

質

答
勝
か つ

又
ま た

　 明
あきら

圃場整備予定地区

園庭で元気に遊ぶ子どもたち
（西保育園）
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次
の
議
会
は
２
月
26
日
㈫
に
開
会
し
ま
す
。

質
保育園児一人当たりに掛か
る費用の算出を。またその

うち公費負担額は。

答 公立保育園園児０歳児は 
１58，３００円／月・４、５歳児

で89，０００円／月。うち保護者負担
の保育料を差し引くと０歳児が 
１０9，１００円／月・４、５歳児で 
６２，６００円／月。なお公立保育園の
場合は国からの財政支援がなく、
公費部分は全額市の負担となって
いる。平成２３年度に私立保育園を
含め市が支出した金額は約１２億 
１，０００万円で、保育料を差し引い
た金額は約９億8，０００万円。これ
を全園児数で単純に割った園児一

人当たりの公費負担額は年間約9７
万円、月額で約８万７００円となる。

質
臨時保育士の待遇改善の問
題。全職員を正規とした場

合、園児一人当たりの費用はどう
変化するか。

答 平成２３年度の正規職員の人
件費等を単純に人数で割る

と約６００万円。その数字で試算を
した場合、０歳児で２６６，8００円／
月・４、５歳児では１１６，１００円／月
となる。

質
公費部分が全額市の負担と
なる公立とは違い、民営で

あれば国や県からの補助も入る。
その観点からも出来得る限り民営

化を推し進めるべきだと考えるが。

答 民営化は、財政的な負担の
解消だけでなく、保育サー

ビスの充実や保育環境の向上など
にもつながる効果が期待できる。
総合計画等の方針を踏まえ、本年
度策定中の幼児施設整備基本構想
に基づき、計画的に進めていきた
い。

保育園児一人当たりにどれだけの公費が
� 使われているのかの算出を

保育料を差し引いた公費負担額は
� 年額約97万円、月額で８万円強

質

答
小
お

田
だ

　 圭
け い

介
す け

質
平成２4年度における補助金
見直しを伴う改善は何件か。

答 区運営費補助金、社会福祉
協議会補助金、シルバー人

材センター補助金等の55事業で、
約１，２００万円の改善になると見込
んでいる。

質
平成２4年度において新設さ
れた補助金はあるか。

答 住宅の新築等に対応する助
成、市街化区域内の未利用

地での定住化促進のための助成等
の７事業で約６，２００万円。

質
活動の活発に行われていな
い事業についての廃止や停

止は。

答 平成２２年からの３ヵ年で４
事業、5０万円程ある。この

他にも廃止出来るものについては
担当課が団体より提出される実績
報告書の事業や決算などを検証し、
団体と協議をしながら検討を進め
ていく。

質
ＲＳウイルス感染症に対す
る予防についての説明会を

開催しないか。

答 医師会との定例会議で意見
をもらいながら検討したい。

質
市として、子どもの保護者
に対して、感染予防に関す

る情報提供を出していく考えは。

答 感染症の発生動向調査は県
が行っており、感染症の急

増などの場合は県からの危機管理
情報があるので、その情報をＨＰ
に掲載していきたい。ＲＳウイル
スは２歳以下の乳幼児が感染する
ので乳幼児を対象とした健康相談
や各種教室等で来館する保護者等
に向けて、会館入り口に感染症情
報等のコーナーを設けて周知をし
ていきたい。

行政評価制度での効果額は
� 平成27年度までで９億円だが現状は

２年間の累計で事業件数14件の減、
� 改善額８億２千万円

質

答
二
ふ た

見
み

榮
え い

一
い ち
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東富士演習場MV-２２オスプレイの
� 飛行訓練に対する意見書を国へ送付しました
　去る６月上旬に米側から日本政
府に提供された、「ＭＶ－２２オスプ
レイの沖縄配備及び日本での運用
に関する環境レビュー」によると、
一個分遣隊（２～６機）が毎月２、
３日の間、キャンプ富士等に展開
し訓練を実施するとのことで、
キャンプ富士における運用回数は
現状より１０％増え、年間約5００回、
夜間訓練も行うとされている。
　また、日本全国６本の航法経路
において、地上１5０メートルまでの
高度で飛行訓練を実施すると記載
されている。
　オスプレイに関しては、これま
で大小の事故が多発している状況
からその安全性が問われており、
多くの地元住民が不安を感じてい
る。
　日米両政府が日米合同委員会で

まとめた運用ルールも「できる限
り」「運用上必要な場合を除き」
などの条件が付いたものであり、
実行は米側次第である。これでは、
住民の不安を払拭し安全を保障す
るには、ほど遠いものである。
　オスプレイの安全性が保障され
ない限り、東富士演習場使用協定
において規制されている地元民に
危険を感ぜしめるような状況のも
とでは、キャンプ富士への飛行運
用は容認できるものではなく、仮
にオスプレイが東富士演習場使用
協定運用委員会で協議が整う前に、
東富士演習場で飛行運用がなされ
ることがあるとするならば、使用
協定に対する背任行為と言わざる
を得ない。
　このような認識から、裾野市議
会は、市民の生命財産と安心・安

全な生活を守る立場から次のとお
り要望する。

記
１ 　オスプレイの飛行運用に関し、
安全性が確認できる詳細な説明
を行うとともに、国の責任の所
在を明らかにし、関係自治体及
び地元住民の意向を十分尊重す
ること。
２ 　米軍による東富士演習場の使
用に関し、新たな地元への負担
を行わないこと。
　以上、地方自治法第99条の規定
により意見書を提出する。

（提出先） 衆議院議長、参議院議長、
内閣総理大臣、総務大臣、
外務大臣、防衛大臣

○ 裾野市議会には、紹介議員の必
要のない「陳情書・要望書」が
多く届いています。
○ これまで裾野市議会に出された
請願は、新駅設置や新体育館建
設を求める請願などがあります。
　 今年の３月議会には、｢浜岡原発
の廃炉と自然エネルギーへの画
期的な転換を求める請願｣ が提
出されました。
○ 最近の要望、陳情は、・裾野市
の活性化と組織作りについての
意見書・原発に依存しないエネ
ルギー政策への転換を求める意
見書・地方財源を確保、充実す
る仕組みの構築を求める意見
書・震災がれき焼却と焼却灰の
埋め立て反対の申し入れ、等が
あります。

　　　　　　◎請願書提出の流れ
　　　　　　　個人でも
　　　　　　　グループでも
　　　　　　　未成年でも

請願の形式はかんたん
　◦住所・氏名
　◦請願内容の記載
　◦紹介議員が必要です
　　（１人～何人でも）

提出 
   

報告

議会で審議
採択・不採択

送付
（採択）     

報告 　

行政

○ 請願は市民のみなさんが、議会
に対して自分の要望や主張を直
接伝えることのできる権利です。
（地方自治法第１２4条）
○ 議会では請願内容を審議し、政
策作りに役立てます。請願に対
して、採択と不採択の判断をし
ます。
○ 未成年者でも請願することがで
きます。 以前、静岡市では中
学生の請願を機に、路上喫煙を
禁止する条例が策定されました。

　☆手続き・詳細は議会事務局
  ☎９９5－1８３９まで　

オスプレイ

東富士演習場MV-２２オスプレイの
� 飛行訓練に対する意見書を国へ送付しました

個人でもグループでもできる請願
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ふじのくに先端医療総合特区説明会　１０月１６日

　平成２4年３月「ふじのくに先端医療総合特区計画
認定申請」が地域活性化総合特別区域計画として国
に認定されました。
　対象となる東部１２市町（沼津市、三島市、富士宮
市、富士市、御殿場市、裾野市、伊豆市、伊豆の国
市、　長泉町、函南町、清水町、小山町）で産学官
金の連携により本格的に総合特区事業がスタートし
ております。
　これまでの取り組みと今後について静岡県経済産
業部新産業集積課による説明会が開催されました。
　ここでは、特区制度を活用した企業の取り組み事例の紹介、ふじのくにの新しい国土軸『内陸フロン
ティア』を拓くについても静岡県企画広報部地域政策課より説明がありました。

発達障害児者に対する支援についての研修会　１１月１4日

　発達障害は、広汎性発達障害（自閉症など）、
学習障害、注意欠陥多動性障害など、脳機能の発
達に関係する障害です。発達障害児者に対する支
援施設が不足している中、裾野市では民間による
発達障害児支援施設が予定されています。
 『静岡県による発達支援児者に対する支援の現状
および課題について』
　静岡県健康福祉部障害者支援局障害福祉課
　　知的障害福祉班　班長　石田雄一氏
による研修会を開催しました。

　研修会では発達障害についての基本的な知識、静岡県東部総合センターに設置された相談窓口での相
談内容として成人の方からの発達障害に対する相談件数の多いことや静岡県東部での支援施設が少ない
現状についてなど、裾野市議会全体として共通認識し理解を深めました。

２市１町（裾野市・御殿場市・小山町）議員研修会　１１月１5日

　北駿地域を構成する２市１町では、議員研修会を１年に１回開催しています。
　今回は㈲ヒューマン・
ギルド代表取締役の岩井
俊憲氏を講師に、『変革
の時代を生き抜く人間
力』と題して講演してい
ただきました。

議 会 研 修 会 報 告
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　� 1０月３1日　茨城県潮来市議会広報編集委員会　�
　� 11月６日　秋田県男鹿市議会広報特別委員会　

　『議会だより』の視察として２
つの市議会が裾野市へ来庁されま
した。
　市民の皆さんにどのように議会
の内容を分かりやすく伝えるか、
日々検討されています。
　表紙写真の選び方、文字の大き
さ、掲載内容等、様々な意見交換が行われました。

議会だより視察受入れ報告

  　愛知県武豊町　議会だより特別委員会　12月1９日　

　平成２３年度町村議会広報全国コンクールにおいて、
表紙フォトグランプリを受賞された武豊町議会だよ
り特別委員会では、紙面へ掲載する文字の大きさ、
文字数、写真の使い方、余白を思いきってとるなど、
様々な工夫をされていました。
　また、議員の質問に対する答弁には答弁者の役職
が記載されており、その理由としては責任の所在を
明らかにするためとのことでした。
　さらに、過去の一般質問に取り上げた問題がその
後どのようになったかの連載もされており、特別委
員会の中で担当者を決め、記事の掲載をしていると
のことでした。

  　株式会社　耕文社　12月2０日　

　裾野市議会だよりや裾野市広報の印刷を行ってい
る㈱耕文社へ視察に伺いました。
　レイアウトや校正が行われている工程では、編集
委員会で入稿した１１０号が実際に割付けされていま
した。また、印刷、製本されていく工程も説明を受
けました。編集委員
会として、今回いた
だいたアドバイス等
を参考にし、今後に
生かしていきたいと
思います。

議会だより編集委員会視察報告
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市議会のあれ？あれ？これ？これ？市議会の市議会のあれ？これ？～議員力検定に挑戦！～

　議員力検定は、民主主義の基本である議会政治をはじめ、広く政治の仕組みを「検定」を通じて学ぶ
ものです。議会というしくみを市民として、あるいは議員として使いこなしていく力を養うために、有
限責任事業組合議員力検定協会が主催しています。
　検定には議員級１〜３級、一般級１〜３級、ジュニア級があります。

（議員準３級）
問　議員（候補者含む）の寄付で認められているものを、一つ選択してください。
　Ａ．夏祭り会場受付で、議員名義の祝儀を寄附できる。
　Ｂ．議員本人が出席する結婚披露宴の祝儀や、葬儀・通夜の香典を出すことができる。
　Ｃ．候補者の著書を選挙区内の選挙人に寄附できる。
　Ｄ．葬儀・通夜の香典の代わりに花輪や供花を出すことが出来る。

  答えと解説は下段にあります。

監査委員　杉本和男

市議会のあれ？あれ？これ？これ？市議会の市議会のあれ？これ？～ 議員力検定に挑戦！ ～
正解　B
　議員（および候補者）が、選挙人や団体にお金や物を贈ることは、公職選挙法で一切禁じられています。
　ただし、議員（および候補者）本人が出席する結婚披露宴や、葬儀・通夜の香典については、その場
で相手に渡す場合に限り認められています。この時、香典は金銭に限られるので、香典代わりの線香、
花輪、供花を出すことは認められていません。

答 え と 解 説

議会選出　監査委員が代わりました！

突撃イン
タビュー

監査委員の仕事で気を付けていることは何ですか？

監査委員の仕事についての感想は？

　市の事務執行が『住民福祉の増進に努め、最少の経費で最
大の効果を上げるようになされているか』『組織運営の合理
化に努められたか』『法令や条例違反はないか』『経済性、効
率性、有効性はどうか』という観点で監査を行っています。

　監査委員の仕事は決して目立つものではなく、手堅く着実に確認作業をしていくものがほとんどで
すが、市の財政会計上の処理や予算の適正な執行に対する関心は年々高まっています。市民の皆さん
の期待に応える監査の実施をしていきます。
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発 行●裾野市議会　静岡県裾野市佐野１０59　　編 集●議会だより編集委員会☎０55-995-１8３9（直通）
印 刷●㈱耕文社

編 集 委 員

議会をチェック !!

■委 員 長
� 賀　茂　博　美
■副委員長
� 小　田　圭　介
■委　　員
� 岡　本　和　枝
� 二ノ宮　善　明
� 佐　野　利　安
� 土　屋　秀　明

議会をチェック !!
裾野市議会 検索

２月２６日 火 本 会 議 １０：００～
２月２8日 木 本 会 議 １０：００～

３月１日金
厚 生 文 教 委 員 会  9：００～
産建水道消防委員会 １３：３０～

３月４日月総 務 委 員 会  9：００～

３月５日火
本 会 議 １０：００～
常任委員会（現地視察）１３：３０～

３月６日水
厚 生 文 教 委 員 会
（予算審査）

 9：００～
３月７日木  9：００～
３月８日金  9：００～

３月１１日 月
産建水道消防委員会
（予算審査）

 9：００～
３月１２日 火  9：００～
３月１３日 水  9：００～
３月１4日 木

総 務 委 員 会
（予算審査）

 9：００～
３月１5日 金  9：００～
３月１8日 月  9：００～
３月２１日 木 本会議（一般質問） 9：００～
３月２２日 金 本会議（一般質問） 9：００～
３月２5日 月 本会議（一般質問） 9：００～
３月２６日 火 本会議（一般質問）１０：００～
３月２７日 水 本 会 議 １０：００～

議会傍聴にお越しください
平成25年 3月定例会（内定）

　市役所5階の議会事務局で簡単な手続き（名前と住所の記入）を行えば、議会の傍
聴をすることが出来ます。１２月定例会の傍聴者は114名でした。

　公職選挙法で、議員が選挙区内の人にあいさつ状や物を贈ることは、特定の場合を除いて
禁止されています。また、有権者が寄附を求めることも禁止されています。

　平成２4年１０月より、議会だより編集委員会のメンバー
が新しくなりました。一期生４人に加え、長年議会だよ
り編集委員会に携わってきた岡本議員が加わりました。
　これからもより市民の皆さんに読みやすい議会だより
編集に心掛けて参ります。皆さんからのご意見等ござい
ましたら、お気軽に議会事務局までお寄せください。

佐野利安、土屋秀明、二ノ宮善明�
岡本和枝、◎賀茂博美、〇小田圭介

  ◎委員長　〇副委員長

× 病気見舞い　　　　× 葬式の花輪・供花
× 入学祝・卒業祝　　× お中元・お歳暮
× 地域の運動会・お祭りへの寄附や差入れ
× 結婚祝・香典（議員本人が出席する場合を除く）等

市民と議員が一緒に守る 寄附禁止ルール

議会だより編集委員会　新メンバー紹介


